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Ata da 090® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra do

Garças - MT.

Aos 29 (vinte e nove) dias, do mês de abril, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às
20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para
mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de
Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alv
Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exige
regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presid^nè
prommciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo bárra-
garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidenè
cumprimenta a todos os presentes e diz. Quero aqui cumprimentar a todos os
presentes. Registrar a presença do Dr. Leonardo, advogado e presidente da CDL de
Barra do Garças, do Fabiano, o nosso companheiro de lutas, do Barrufão, figura
folclórica na cidade, um grande companheiro, torcedor inexorável do Galinho da
Serra. Talvez o maior torcedor vivo do Galinho da Serra. Registrar a presença do
nosso secretariado, Dr. João, George, da Márcia, que havia tirado umas férias e ^
agora volta a nos prestigiar com a sua presença. Dos nossos servidores do
município, o nosso chefe da Casa de Passagem, que presta ali um trabalho com
tanta qualidade. Registrar a presença do Serginho, representando a Imprensa de
Barra do Garças. Seja bem-vindo Sérgio. E me perdoem algum nome que escapou
aqui, mas sejam todos bem-vindos. É um prazer recebe-los aqui na nossa Casa, para
que possamos tê-los como testemunhas dos trabalhos que aqui são desenvolvidos.
Como a nossa assessoria de imprensa está dando aí, um show na transmissão via
Facebook... O Netinho está me puxando a orelha aqui, para registrar a presença do
companheiro Adolfo Batista, também torcedor do Galinho e representando o Incra
nessa oportunidade aqui. Aproveitar que a nossa assessoria esta dando um show na
transmissão, eu tenho ouvido muitas pessoas parabenizando a qualidade da
transmissão via Facebook. Na semana passada, nos tivemos um pequeno problema
com a questão do áudio, mas eu tenho certeza que pela eficiência dos nossos
assessores, este problema já estará resolvido. Após, o 1° Secretário cumprimentou a
todos os presentes, e depois, iniciou a leitura das correspondências, com os Ofícios
Expedidos. Ofício n°. 367/19-Moção de Aplausos n° 045/19 ao Buffet Ângela Cossi
& Sidney Carvalho; Ofício n°. 480/19-Moção de Aplausos n° 053/19 a atleta Endha
Cristina Farias; Ofício n° 486/19- indicações ao Secretário de Transporte e Serviços
Públicos Sr. Carlos Gontijo; Ofício n° 487/19- indicação ao Secretário de Educação
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37 Sr. Alberico Rocha Lima; Ofício n° 488/19- indicação a Secretária de Estado de
38 Educação Sra. Marioneide Angélica Kliemaschewsk; Ofícios n°s. 490/19 a 494/19-
39 Moção de Aplausos n° 057/19 aos párocos e bispos diocesanos; Ofícios n°s. 496/19 a
40 505/19-Moção de Aplausos n° 058/19 aos servidores da Delegacia de Polícia da
41 cidade de Aragarças; Ofício n°. 506/19 a 508/19-Moção de Aplausos n° 059/19 ao
42 professor Mareio e aos acadêmicos Arthur e João; Ofício n°. 509/19-Moção de
43 Aplausos n° 060/19 a Deputada Janaina Riva; Ofício n°. 510/19-Moção de Aplausos
44 n° 058/19 a Sra. Francielly C. D. Guimarães; Ofício n ° 511/19- requerimento áf
45 Prefeito Municipal Roberto Farias; Ofício n ° 512/19- requerimento a Secretária d
46 Administração Sra. Patrícia Parreira Saraiva; Ofício n ° 044/19, de 22/04/19, do Sr.\:J
47 Presidente João Rodrigues de Souza, à Secretária de Turismo Sra. Monica Porto,
48 encaminha resposta ao Ofício n° 029/SMT/2019; Ofício n ° 048/19, de 22/04/19, do Sr. ,
49 Presidente João Rodrigues de Souza, à Secretária de Turismo Sra. Monica Porto,
50 encaminha resposta ao Ofício n° 031/SMT/2019; Ofício n ° 055/19, de 16/04/19, do Sr.
51 Presidente João Rodrigues de Souza e 1° Secretário Dr. Geralmino Neto, à Sra.
52 Cintia Azevedo da Silva Vila Nova, encaminha Resolução n° 002/2019, de 16 de
53 abril de 2019; Ofício n ° 056/19, de 16/04/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de
54 Souza, ao Presidente da Câmara Municipal de Primavera do Leste Sr. Paulo Mareio
55 Castro e Silva, encaminha solicitação de informações a respeito de lagoas de
56 tratamento de esgoto dentro do perímetro urbano; Ofício n° 057/19-encaminha
57 matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias
58 (Veto n°. 002/19 e n°. 004/19, de autoria do Poder Executivo Municipal); Ofício n °
59 058/19, de 23/04/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, aos Srs. José Roberto
60 Santos da Cruz e Paulo Mayruna Siqueira Belém-ACER, encaminha convocação de
61 sessão extraordinária dia 25/04/19, às 20h, nesta casa de leis; Ofício n ° 059/19, de
62 25/04/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao Secretário Chefe de
63 Gabinete Ceorge Câmara Maia, solicita substituição do vereador Gabriel Pereira,
64 pelo vereador Murilo Valoes, para compor a Comissão Especial de Ouvidoria
65 Municipal; Ofício Circular n° 004/19, de 26/04/19, do Sr. Presidente João Rodrigues
66 de Souza, ao Prefeito Municipal Sr. Roberto Farias, encaminha cópia do Projeto de
67 Resolução n° 003/2019-CPI para que se tome as devidas providências que se fizerem
68 necessárias; Ofício Circular n° 004/19, de 26/04/19, do Sr. Presidente João Rodrigues
69 de Souza, à 1- Promotoria de Justiça Cível de Barra do Garças, encaminha cópia do
70 Projeto de Resolução n° 003/2019-CPI para que se tome as devidas providências que
71 se fizerem necessárias; Ofício Circular n° 004/19, de 26/04/19, do Sr. Presidente João
72 Rodrigues de Souza, à 2® Promotoria de Justiça Cível de Barra do Garças,
73 encaminha cópia do Projeto de Resolução n° 003/2019-CPI para que se tome as
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74 devidas providências que se fizerem necessárias; Ofício Circular n° 004/19, de
75 26/04/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao Procurador-Chefe do
76 Ministério Público do Estado de Mato Grosso, encaminha cópia do Projeto de
77 Resolução n° 003/2019-CPI para que se tome as devidas providências que se fizerem
78 necessárias; Ofício Circular n° 004/19, de 26/04/19, do Sr. Presidente João Rodrigues

79 de Souza, ao senhor diretor da empresa Águas de Barra do Garças, encaminha
80 cópia do Projeto de Resolução n° 003/2019-CPI para que se tome as devidas
81 providências que se fizerem necessárias; Ofício Circular n° 004/19, de 26/04/19, ̂
82 Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao Diretor Presidente Executivo da A'
83 BARRA, encaminha cópia do Projeto de Resolução n° 003/2019-CPI para qué se^
84 tome as devidas providências que se fizerem necessárias; Ofício n° 060/19, de'
85 29/04/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, a Presidente do CMDCA-BG
86 Sra. Leci Koch, encaminha resposta ao Ofício n° 07/2019. Correspondências
87 Recebidas. Convite, de 29/04/19, da Associação dos Pequenos Produtores Rurais do
88 Araguaia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, para
89 participar das atividades desempenhadas pelo Projeto de Integração Social e para
90 participar das festividades de comemoração do dia das mães, no dia 11/05, às 8h;
91 Correspondência, de 25/04/19, do Diretor Comercial-Horus Sr. Eduardo Viana de
92 Melo, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha
93 resposta à correspondência relacionado a realização de evento tecnológico, com o
94 tema "Cidade Digital"; Convite, de 23/04/19, do Presidente da UEVA Divaldo
95 Pereira da Silva, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
96 solicita o plenário da Câmara Municipal, para uma reunião com a equipe Zero
97 Grau, no dia 30/04/19, às 19:30h; Ofício n° 004/2019, de 08/04/19, da Chefe da Seção
98 de IPTU Sra. Claudia Morais dos Santos, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.
99 João Rodrigues de Souza, solicita o pedido de localização e/ou regularização de um
100 projeto de lei para antiga Rua 29 e/ou Martinho Ferreira Guedes; Ofício n° 099/2019,
101 de 23/04/19, da Coordenação Geral do Programa Resgate Cultural J C Faria, ao
102 Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita o plenário da
103 Câmara Municipal, para reunião do Grupo, no dia 02/05/19, às 18h; Ofício Circular
104 n° 26/2019, de 25/04/19, do Secretário de Cultura Sr. Maurício Soares Lucas de
105 Oliveira, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
106 encaminha resposta à Indicação n° 145/19; Ofício n° lOl/GAB/2019, de 25/04/19, do
107 Secretário Chefe de Gabinete Sr. George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara
108 Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta ao Requerimento n°
109 010/19; Ofício Circular n° 001/2019, de 26/04/19, da Diretora Presidente do
110 SINDSERV/BG Sra. Lindomaira Gomes da Silva, ao Presidente da Câmar;
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111 Municipal Sr. João Rodrigues de Souza e demais vereadores, requer dessa casa de
112 leis providências cabíveis para que o poder executivo municipal encaminhe o
113 projeto de lei visando à aprovação da lei específica concedendo a Revisão Geral
114 Anual (RGA)/Data-Base/2019, que assegure a revisão salarial nos índices de 5,19%
115 (INPC), para os agentes públicos da prefeitura do município de Barra do Garças,
116 excluindo o Magistério e os ACS/ACE (piso nacional); Ofício n°
117 080/SMS/GB/BG/2019-dcgb, de 17/04/19, da Secretária de Saúde Sra. Clenia
118 Monteiro Silva Ibrahin, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de
119 Souza, encaminha resposta à Indicação n° 150/19; Ofício n° 07/2019, de 29/04/19, dâ:
120 Presidente do CMDCA-BG Sra. Leci Koch, ao Presidente da Câmara Municipal Sr^
121 João Rodrigues de Souza, solicita indicação de dois representantes desta honrosa
122 Instituição para compor o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e
123 Adolescente. Correspondências Recebidas da Prefeitura Municipal. Decreto n'
124 4.130, de 23 de abril de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe

125 sobre designação de membros para compor o Conselho Municipal dos Direitos da
126 Mulher-CMDM"; Decreto n° 4.129, de 17 de abril de 2019, de autoria do Poder

127 Executivo Municipal, que "Dispõe sobre nomeação de membros para compor o
128 Conselho Municipal de Assistência Social".
129 (Agora, o Ver. Dr. Joãozinho deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada pelo ^
130 Ver. Jaime Rodrigues). '■ J'
131 Temúnada a leitura das correspondências recebidas e expedidas, as mesmas
132 permanecerão em arquivo à disposição dos nobres Vereadores. Continuando, no
133 Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos Vereadores inscritos)
134 nessa noite. VER. ALESSANDRO MATOS DO NASCIMENTO: Sr. Presidente, na,
135 tarde de hoje, nós estivemos reunidos com o presidente do Conselho de Política:
136 Culturais de Barra do Garças e foi agendado para o dia 09 de abril, pela Secretari^
137 de Cultura, um Fórum de Cultura, para se discutir quais são as ações que o
138 Conselho e as pessoas que fazem parte do meio, vão propor ao Conselho Estadual
139 Então, foi pedido para que convocasse todos os vereadores, dia 9, às 18h, aqui no
140 auditório dessa Casa. Então, fica aí o convite a todos nós, para participarmos dessa
141 ação. Eu recebi também, na tarde de hoje, a cópia de um parecer de um ofício que
142 foi protocolado nessa Casa, dizendo a respeito da data base dos servidores públicos
143 municipais. Então, em cima desse ofício, nós faremos um requerimento
144 encaminhando a prefeitura, cobrando esclarecimentos com relação a essa cobrança
145 dos servidores públicos municipais, que é pertinente. A data base está chegando,
146 que é agora 1° de maio, e de que maneira os servidores podem esperar uma ação
147 positiva no seu ganho real. Então, nós encaminharemos esse requerimento, que veio
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148 até a essa Casa e é importante a nossa fundamentação para que ele possa ocorrer.
149 Boa noite. VER. CLEBER FABIANO FERREIRA: Boa noite a todos. Cumprimento a
150 todos em nome do Secretário do Desenvolvimento Rural Fabiano Dali Agnol, e em
151 nome de quem eu começo a minha fala parabenizando pelo evento da última sexta-
152 feira, que nós tivemos aqui, que foi a assinatura da carta de intenção de uma cidade
153 sustentável, jimto ao TNC e os demais órgãos, todos imbuídos na mesma idéia, que
154 diga-se de passagem é muito louvável. Que esse município possa abraçar essa
155 causa e que nós possamos fazer história, Fabiano. Você está de parabéns mai^-llifr
156 vez, à frente da Secretaria de Desenvolvimento Rural do município. Fazendò uin
157 ótimo trabalho e deixando história, a qual você já vem trilhando há muito tempo j
158 em outros mandatos e em outros governos, e eu quero deixar aqui nos Anais dessa
159 Casa, meus parabéns a você pela luta, pelo desenvolvimento e pelo o que você já,
160 tem feito à frente da secretaria. E, eu como membro do Conselho Municipal de
161 Agricultura e Desenvolvimento Rural, sei perfeitamente da luta que você trava
162 naquela secretaria, sem um orçamento devido, que é um problema que todas as
163 secretarias têm. Nós não temos um orçamento delimitado, mas que tem feito, tem
164 ido atrás e tem conseguido fazer muita coisa. Parabéns, Fabiano, pelo seu trabalho
165 desenvolvido. E, eu também queria parabenizar aqui na noite de hoje, eu não sei até
166 onde os meus parabéns chega à gestão municipal, mas eu quero externar aqui a
167 minha alegria, em saber que a Praça Dr. Marcelo Paes Leme está sendo reformada e^S^
168 revitalizada, no bairro BNH/jardim Amazonas. Eu quero dar os parabéns. Eu estive
169 lá no líltimo sábado, presenciando. Se não me engano é um TAC firmado com a
170 empresa que construiu aquele condomínio ali próximo ao Recanto das Acácias. Era
171 a construção de toda a infraestrutura do Parque da Serra Azul e o asfaltamento
172 naquela rua atrás do loteamento ali, do condomínio, e por fim, a reforma e
173 revitalização da Praça Dr. Marcelo Paes Leme, ali no bairro Jardim Amazonas, no
174 BNH. Mas, eu não deixo também de externar os meus parabéns a prefeitura e a
175 todos os envolvidos, a fim de que aquilo possa ser concluído com alegria para todos
176 nós. Nessa casa de leis, diversas reivindicações, diversos requerimentos foram
177 feitos, para que fosse feita a revitalização daquela praça, inclusive dos moradores
178 do bairro. Então, eu quero externar aqui os parabéns, a todos os envolvidos, seja do
179 município ou da iniciativa privada, que esteja participando daquela reforma,
180 daquela revitalização. O bairro BNH agradece. Nós dessa casa de leis agradecemos
181 e que aquela praça volte a ser um local, um espaço de lazer para aquel»
182 comunidade. Estão todos de parabéns e gostaria que levassem, externassem aí, os j
183 meus parabér\s ao Prefeito Municipal e a todos os envolvidos naquela reforma. /
184 Obrigado. VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA: Sr. Presidente, colegas vereadores, '
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185 público aqui presente. Bom, aproveitando que o Presidente do CDL encontra-se
186 aqui presente, esta semana eu tive que pegar o meu carro, me deslocar à cidade de J
187 Água Boa, lá no CDL, para fazer a renovação da assinatura digital da minha esposa,
188 que é advogada. Então, eu queria pedir para vossa excelência, entrar em contato/
189 com a OAB, se for possível, para fazer essa certificação, aqui. Eu fui curioso,
190 procurei para a moça lá e falei; Vocês só fazem aqui, para a OAB? E, ela: Não! Para a^ ^
191 Secretaria de Justiça, para isso e para isso. E, tudo cobra. Então, além da gente pagarÇ ^
192 lá em Água Boa, antes era em Cuiabá, mas já que descentralizou, além da viagem^
193 você ainda tem que pagar lá, uma taxa. Então, que essa taxa fique aqui para o nçtsso
194 município, que tem um comércio forte e tem as faculdades de Direito. São três
195 faculdades. Então, eu acho que é justo, a gente pleitear esse recurso aqui para a
196 cidade. Eu quero pedir para a Mesa, para interceder lá na prefeitura, na Secretaria^
197 de Finanças. Na nossa empresa, nós tiramos nota fiscal de tudo quanto é serviço
198 que fazemos lá. São todos. Se ganhou R$ 1,00, a gente tira nota fiscal eletrônica de
199 R$ 1,00. E, já tem uma semana que a gente não consegue fazer esse trabalho.
200 Portanto, eu acho que o município está perdendo muito com esse problema que está
201 acontecendo para todo o comércio de Barra do Garças. Não é só para Barra do
202 Garças, é para a nossa empresa, a Freios e Tacógrafos, e para todo o comércio. A t/
203 gente reclama na secretaria e eles falam que o é o problema do sistema lá em São / <
204 Paulo. Mas, eu acho que o sistema de São Paulo, ele não pode causar esse prejuízo,
205 a não ser que ele arque depois com a reposição das percas que o município está (
206 tendo. Então, eu gostaria da atuação da Mesa, para fazer uma cobrança nesse ^
207 sentido. E também, lá no Dermat tem duas praças. Tem aquela praça ali em frente o
208 DMR e tem a outra lá do fundo. A outra, foi revitalizada as plantas e ficou bonito,
209 mas a população está vindo aqui na Câmara, pedindo a iluminação e a recuperação
210 das calçadas. Então é essa aí a minha fala, Sr. Presidente e muito obrigado pela^
211 oportunidade. VER. GABRIEL PEREIRA LOPES-ZÉ GOTA: Boa noite a todos.r^y
212 Primeiramente agradecer o voto de confiança de vocês, pelo meu relatório da CPI
213 da Águas de Barra do Garças. Isso demonstra o poder que nós temos de ser um
214 representante do povo. Porque foi começo de demincias, começo de ilegalidades
215 demonstrada até a mim, apresentei no relatório e vocês aprovaram. E agora, foi
216 encaminhado para o Poder Executivo, para o Ministério Público, para o Ministério
217 Público Federal e demais órgãos. Mas eu venho, dando continuidade sobre esse
218 assimto, que um dia após que foi votado o relatório da CPI, houve um vazamento
219 ali na escadaria do Porto do Baé, da Águas de Barra do Garças, aonde que foi
220 filmado e comprovado pela SBT. Ali, conforme a reportagem recebe 82.37L de
221 esgoto não tratado, e infelizmente isso estava caindo direto no Rio Araguaia. Mas,
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222 eu vim aqui para parabenizar a SEMA, através do Moacir Couto, que junto a ele, se
223 eu não me engano, estava um Procurador Federal, desceram com o barco para ver o
224 dano que estava acontecendo ali no Rio Araguaia e a sua volta. Infelizmente, mais
225 um prejuízo aí, para a natureza, mas eu espero que tomem as providências
226 necessárias e que essa empresa ande no trilho. Depois de uma CPI ocorrida aqui na
227 Câmara Municipal, ocorre um vazamento desse, que é um absurdo contra a
228 natureza e contra a nossa maior riqueza, que é o nosso Rio, e eu não poderia deixa^
229 aqui de parabenizar, que a SEMA já tomou as suas atitudes junto com o Ministérii
230 Público Federal. Então, eu gostaria aqui de deixar registrado os meus parabéns. E,
231 eu subo aqui nessa Tribima também, para parabenizar o nosso secretário d
232 agricultura, indústria e comércio, que tanto nos representa, e que tanto trabalha.
233 Trabalha bastante, sempre buscando parceria aqui na Câmara Municipal,
234 realizando diversos eventos, no qual, começou na sexta-feira cedo. São grandes
235 palestras. Está aqui o presidente da CDL também. Uma coisa que eu falo, quando
236 tem a união entre poderes, entre secretarias, entre entidades, quem ganha é o povo
237 barragarcense. Então, sempre quando tiver esses grandes projetos, podem contar
238 comigo que eu sou um apoiador dessas causas. Infelizmente, eu tive que fazer uma
239 viagem e não estava presente, mas gostaria aqui de deixar registrado os meus
240 parabéns, secretário, e desde já ao nosso presidente da CDL, que nos honra muito ̂
241 aqui em nosso município. E muito obrigado, vereadores, sem vocês o relatório não' ̂
242 tinha dado andamento. Obrigado. VER. PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Boa
243 noite a todos. Boa noite, Presidente Jaime. O que eu vou falar agora é de suma
244 importância, inclusive é uma empreitada que o senhor está também jimto conosco.
245 O assentamento Wilmar Peres de Farias, no Vale dos Sonhos, nós fizemos o projeto

246 para a iluminação, através da Energisa, do assentamento. Mas para isso, primeiro
247 precisava do armamento, da abertura das mas do projeto, para que se pudesse
248 iluminar o projeto. E, eu queria agradecer, já é sabedor, que nessa quinta-feira, as
249 máquinas estarão indo para o assentamento, já para abrir as mas. Foi um pedido ̂
250 nosso, sei que vossa excelência também lutou por isso. Vai ser aberta as mas do
251 assentamento e futuramente, o mais breve possível, a Energisa deve colocar
252 iluminação naquela região, naquele assentamento. Eu fico muito feliz de ter sido
253 atendido nesse requisito porque aquelas pessoas que estão lá, necessitam dessa
254 benfeitoria. Muito obrigado. VER. SIVIRINO SOUZA DOS SANTOS: Boa noite a
255 todos. Barmfão, meu amigo, semana que vem, eu vou conversar com o João hoje, no
256 mais tardar amanhã, a gente vai estar afastando sim, dando trinta dias para você se
257 tomar vereador dessa Casa. Eu sei que é um sonho antigo, que você almeja e que
258 você busca. E, a gente vai aproveitar o período, que eu vou estar fazendo um curso
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259 de capacitação fora e para não deixar essa Casa sem vereador, a gente vai fazer esse

260 afastamento. Eu já conversei com o João, para estar buscando os trâmites legais. Eu
261 vou tardar um pouquinho porque final de maio, nós teremos o Campeonato
262 Nacional Seletivo Pan-Americano em São Paulo, em Bragança, e eu devo ir com a
263 minha equipe principal e tenho que ficar lá uns cinco dias. Então, eu vou tardar um
264 pouquinho agora, para que você fique também no início de junho, para não me
265 atrapalhar também. Aí, eu vou para o Uruguai agora, semana que vem, mas
266 da gente ir, a gente já faz essa transição aí, para que você realmente assume
267 estou aqui hoje, devo a você também, os seus quase trezentos votos contribuíra
268 com a nossa presença aqui. Então, nada mais do que justo, da gente fazer es;

269 partilha e eu sei que é um desejo seu. É um desejo antigo. E, não é fácil estar aqui
270 não, viu Barrufão. Chegar aqui é difícil. Não é tão simples assim. Eu queria aqui
271 também, parabenizar o Presidente da nossa Casa, o Joãozinho, pela modernização .,
272 da Casa. E, isso é bom, a gente ficar atento. Que, essa semana, várias pessoas veio
273 falar comigo. "Nossa, eu estou acompanhando de casa a sessão da Câmara". Então,"^
274 isso é bom. As vezes, o povo tem a mania de falar: Eu já elegi você para me
275 representar e você não está me representando. Então, eu não vou lá, não. E fica em ,
276 casa, esperando cair do céu. E, às vezes, só cai avião lá de cima, não é. Então, pelo
277 menos de casa acompanhando já está valendo. Está acompanhando e tem que saber
278 o que cobrar da gente na rua e como cobrar. Porque, às vezes, não vem e cobra
279 coisas que não têm fundamento e coisas que tem fundamento não cobram. Então é^
280 importante que chegue para a família, que chegue para aqueles que quiseram^
281 assistir a sessão em casa, que tenham esse acesso. Então, bacana. Muito bom. Então,
282 está de parabéns essa Casa. VER. JÚLIO CÉSAR GOMES DOS SANTOS: Me
283 permite uma parte, vereador Sivirino? Boa noite a todos. Queria corroborar com a
284 sua fala e dizer também de um compromisso que eu tenho com o nosso amigo
285 Barrufão. O vereador Sivirino afastando trinta dias, eu também afasto mais trinta

286 dias, para beneficiar vossa excelência, futuro vereador Barrufão, para mostrar os
287 seus serviços aqui na câmara municipal. VER. SIVIRINO SOUZA: Eu concedo uma
288 parte para o vereador Miguel e você faz a finalização, Miguel. VER. MIGUEL
289 MOREIRA: Eu vou fazer a finalização da fala do amigo Sivirino. É só para passar
290 uma informação aqui para os nobres colegas e para todos que estão participando
291 aqui com a gente, sobre o anel viário. A parte do Goiás, a empresa que ganhou a
292 licitação, esse mês, eles vão colocar o acampamento lá em Aragarças e já dar o início
293 da ponte do Rio Araguaia no Estado de Goiás até a BR 070. Aí, só vai ficar o pedaço
294 aqui, o nosso de Barra do Garças. Porque o Pontal está praticamente pronto. Então,
295 está perto da gente tirar esse trânsito de carreta do centro de nossa cidade. Era isso,
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296 Sr. Presidente. Obrigado. VER. GERALMINO ALVES RODRIGUES NETO: Boa
297 noite a todos aqui presentes. Eu venho a essa Tribuna aqui, destacar algumas
298 questões pertinentes. Primeiro, eu quero aqui parabenizar em nome da secretária
299 Clenia, a Secretaria de Saúde, que tem feito um grande trabalho nessa
300 administração no nosso município, com todas as dificuldades na questão de saúde.
301 Eu vindo agora para cá, eu vi que quatro crianças faleceram agora nesses onze dias,
302 por causa da falta de UTl. Mesmo, com ações na justiça para poder ir para a UTl,
303 não conseguiram e em onze dias, quatro crianças faleceram. A gente vê aquele
304 hospital de Cuiabá, que não resolve ramca as questões, com trinta leitos de UH, ç
305 o poder executivo municipal e o estado não conseguem resolver. E aqui, com to^J
306 dificuldade, extrema dificuldade, vereador Pebinha, que é um militante da saú
307 sabe disso, e a coisa vai andando. Eu quero com isso, parabenizar ao Sr. Dr. Antôni^
308 Roberto e o Dr. Wilson Vilela, que por falta até de opção de encaminhar um ̂
309 paciente, eu queria até que o Dr. Paulo Raye estivesse aqui, fizeram uma cirurgia^
310 neurológica de alta complexidade aqui em Barra do Garças, que uma maneira que a
311 pessoa não podia nem sair. Não tinha como sair. Com toda a dificuldade da Barra,
312 operaram essa cidadã. Fizeram assim, uma evolução. Com toda dificuldade que
313 Barra tem, ainda conseguiram fazer isso. Sinceramente, eu não sei a situação da

314 pessoa hoje. Mas, de extremo risco, fizeram a cirurgia. Uma cirurgia complexa e
315 fizeram aqui, no pronto socorro de Barra do Garças. Então, eu quero aqui deixar os
316 meus... Eu estou até fazendo uma Moção de Aplausos a esses dois médicos, para^
317 parabeniza-los dessa questão de saúde. Quero aqui também, parabenizar o
318 secretário Fabiano, que foi o capitão de uma ação importante aqui no nosso
319 município, que é um plano desenvolvimentista junto com várias secretarias, com
320 várias autarquias, com a SEMA, com a Embrapa, com o CDL, que está aqui o Dr.
321 Leonardo presente, e a gente vê que o caminho de Barra do Garças nesse caminho

322 está se tomando um caminho muito melhor. Desde as parcerias que está tendo aqui,
323 desde do trabalho do Baroni lá, naquele grande evento que ele faz lá, a gente vê que
324 a coisa começou a andar. Mas, a coisa estava meio desorganizada, e eu percebo que
325 você, Fabiano, está organizando essa situação. Nós sabemos das dificuldades que
326 você está no município. Sou do Conselho do FETHAB, estivemos reunidos esses
327 dias, a cobrança em cima de você está muito grande. Com dificuldade de
328 maquinários, o município que tem uma malha viária muito grande, principalmente
329 na questão de pegar muitos alunos, precisa de uma estrada boa. Aquela questão
330 quanto a Nova Xavantina lá, que é uma cobrança grande e precisa ser armmada,
331 você está atento a isso. Várias pontes precisam ser construídas no município, mas J
332 eu tenho certeza que com a sua organização, vai conseguir melhorar essa situação ..."ÍV
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333 do nosso município. Meus parabéns! E venho aqui, Cleber, eu não sabia da questão
334 do BNH, da praça lá. Foi uma cobrança desde do começo do nosso mandato aqui.
335 Tem o Fernando Brandão que é meu amigo lá, toda vez que ele me vê na rua, ele
336 fala: Neto, e a praça do BNH? Nós sabíamos que tinha um TAC. Então, vai ser
337 importante. Parabéns a todos imbuídos nessa reforma dessa praça do BNH. E
338 venho aqui chamar atenção de uma ação, que nós não podemos deixar apagar aqui.
339 Nós entramos aqui para o mês de maio, que é o quinto mês, e nós fizemos um
340 compromisso com o pessoal do Nova Barra. Nós já estamos entrando no mês de
341 maio, daqui mais cinco meses começa a chover de novo, nós entrando em outubro.
342 Se essas obras que têm que licitar e que tem que fazer, não começarem o,
343 rápido possível, não vai dar certo. Porque se começar uma obra nas próxim'
344 chuvas, não vai ter terminado e chove, e o que é feito é desperdiçado. Então,
345 temos, essa Câmara, que novamente conversar com o prefeito, para que ele faça u;
346 cronograma, para nós tentarmos solucionar o mais rápido possível, o maio
347 problema que nós temos em Barra do Garças, que é a questão do Nova Barra. Eu
348 tenho certeza, ele já fez esse compromisso. Sabemos da dificuldade da prefeitura,
349 ele está ali contando as moedas para fazer esse serviço. Mas, eu tenho certeza que
350 nós temos que ir lá fazer essa cobranças, para que nós possamos dar qualidade para
351 toda a região do Nova Barra, que é a região que mais cresce no nosso município.'
352 VER. PAULO RAYE: Uma parte, vereador? Quando você citou a praça do BNh}
353 aquela praça é a Marcelo Paes Leme, que é em homenagem ao grande colega que
354 militou na medicina aqui e foi um dos médicos mais caridosos que eu vi passar por
355 essa cidade. Já fizemos um projeto de revitalização daquela praça, no primeiro
356 mandato aqui na Câmara, mas não obtivemos êxito, porque a praça não foi
357 remodelada. VER. DR. NETO: Vereador, ela está sendo reformada agora. VER.
358 PAULO RAYE: É! E, eu achei que a homenagem ao Marcelo era uma homenagem
359 muito humilde, uma praça bagunçada e uma praça horrível, para homenagear o
360 Marcelo. Foi quando nossa Casa aprovou a mensagem de colocar o nome do UPA,
361 Unidade de Pronto Atendimento, Dr. Marcelo Paes Leme, que nós fizemos a
362 indicação e todos vocês aprovaram. Acho que a reforma dessa praça, ela é
363 importante não só para render homenagem àquele que foi um grande profissional
364 em Barra do Garças, mas para beneficiar todo o povo do BNH.
365 (Agora, o Ver. Jaime Rodrigues deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada
366 novamente pelo Ver. Dr. Joãozinho).
367 VER. FRANCISCO CÂNDIDO DA SILVA-GARRINCHA DOS ANIMAIS: Boa noite

368 a todos os presentes. Na verdade, eu queria só fazer um elogio aí, para o nosso
369 Capitão Volek, lá do comando da Aeronáutica, que esse final de semana, ele fez
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370 uma coisa que eu gostei bastante porque muita gente tinha a curiosidade de subir
371 até lá em cima, para conhecer mais de perto o radar. E, ele abriu as portas lá para
372 que o pessoal pudesse fazer uma caminhada, ir até lá e conhecer. Foi uma
373 caminhada muito boa no período da tarde, onde foi até criança. Tinha água e tinha
374 tudo. Uma assistência bacana. Então, eu fiquei muito feliz. A Márcia Rauber
375 mesmo, estava lá. Muita gente foi e já convido quem não foi, para o ano que vem,
376 para ir lá conhecer. Porque eles tem um trabalho maravilhoso. É um lugar muito
377 bonito de Barra do Garças lá, porque quem não subiu até aquele nível lá, vocês
378 precisam de ver, é muito lindo mesmo. Só isso. VER. CELSON JOSÉ DA S
379 SOUSA: Boa noite a todos. Vereador Zé Gota, eu na verdctde estou fazendo o riso

380 palavra aqui agora, para parabenizar o Esquerdinha, parabenizar o Aurinho,
381 evento que foi realizado no último final de semana aqui, em Barra do Garças, aon
382 só atletas, foram mais de 600 atletas que tinha. E, no estádio Zeca Costa, passou por
383 lá mais de duas mil pessoas no evento, durante o sábado e o domingo, o dia todoà'.
384 Então, foi um evento maravilhoso, aonde teve atleta de várias cidades aqui do Mato
385 Grosso, de Goiás, de Brasília, aonde foi um torneio muito bom. Superou as'
386 expectativas. E, eu como estava junto com eles nessa parceria aí, a gente quer fazeíA
387 um agradecimento especial aos vereadores aqui que ajudaram: O vereador Febinha,
388 o Neto, o Jaime, e em especial agradecer o vereador Júlio César, que bancou a
389 alimentação lá. Muito obrigado. O pessoal saiu muito satisfeito. Tanto para
390 equipes de fora, como para as equipes da cidade. Foi uma festa maravilhosa. E é de D
391 política assim que a gente espera, viu Júlio. O que você fez lá, você pode ter certeza
392 que você vai receber em dobro. O pessoal ficou muito satisfeito, uma comidaJ
393 maravilhosa. E, a gente fica feliz com isso. E esperamos que mais eventos dessa.;
394 natureza possam acontecer aqui em Barra do Garças porque nós precisamos
395 resgatar o esporte aqui de Barra do Garças. A gente está agarrado jimto ai, nessa
396 batalha e esperamos que possa crescer cada vez mais o esporte. VER. JÚLIO
397 CÉSAR: Me permite xima parte, vereador? Já é o segundo ano que a gente ajuda
398 com alimentação. É uma forma de incentivar o esporte. Para vocês terem uma base,
399 o ano passado o nosso intuito foi ajudar os jogadores, os atletas que vinham de fora,
400 até na alimentação, principalmente os indígenas, que chegavam em Barra do Garças
401 e não tinham alimentação. Então, eles ficavam ali e tinham o dinheiro simplesmente
402 de fazer a inscrição. No ano passado, nós doamos uma vaca. Esse ano nós fizemos a

403 doação da carne novamente. Deu para os times de fora, os times de Barra do Garças

404 e deu para a população. Foi mais de 1.000 refeições servidas no campo de futebol de
405 Barra do Garças. Então, é uma forma da gente incentivar o esporte e parabenizar
406 também o vereador Celson, por ter cedido aquele espaço, que é muito importante
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para o esporte do município. Vale ressaltar que eu acho que a gente tem que fazer
mais esse tipo de evento porque hoje o futebol varzeano nosso acabou. E, nós
precisamos de incentivar esse tipo de esporte no município de Barra do Garças. E,
podem contar comigo. Muito obrigado. VER. CELSON SOUSA: Eu quero aqui
também agradecer ao prefeito, que gentilmente cedeu o espaço lá do estádio Zeca
Costa, para que o evento acontecesse. Agradecer o secretário Albérico, que
conseguiu vários locais para o pessoal que de fora que viesse e ficasse acomodado
do sábado para o domingo. E agradecer o coordenador de esporte também, o
Bilego, que está fazendo um grande trabalho no esporte. E, ele tem uns trê^rí\|ses"
que ele assumiu essa pasta e está fazendo um grande trabalho. Hoje, o gramai
estádio Zeca Costa, não perde para nenhum gramado aqui do Mato Grossòxe
dos caras que é o responsável por isso é ele, e o Ehno também. Então, a gente
que fazer justiça e agradecer essas pessoas e parabenizar elas pelo belo trabalho que
estão fazendo. E, muito obrigado a todos. VER. JAIME RODRIGUES NETO: Boa
noite a todos. Quero também nesse momento, parabenizar o nosso prefeito pela
reforma da praça do BNH. Também fiz requerimento o ano passado, para que fosse-
feita aquela reforma. A gente sabe que a reforma veio de um TAC feito com o^
Ministério Público, mas a decisão de fazer, de reformar ali, veio do nosso prefeito, ̂
do executivo. E, parabenizar também, que a Praça das Mães vai iniciar também a
reforma, na Praça das Mães, ali acima da Cogal um pouco. Então, está de parabéns^ x
Também, nessa noite vai ser lido dois projetos de lei, sendo que um é para criar^
uma lista pública. A intenção é tomar mais transparente ainda, os atos da ^
administração pública local, do executivo. Então, um dos projetos, a gente pede^
para criar uma lista na intemet de alunos das creches municipais. A partir do ano ^
que vem então, se o projeto for aprovado nessa Casa e sancionado pelo nobre ̂
prefeito, para que crie e para que seja publicado na página da prefeitura, no local
adequado, a lista de pessoas, de alimos, para que as mães ali possam, a gente sab
que as vagas são limitadas, as mães possam ali acompanhar essa lista. O outro
projeto é sobre a merenda na rede pública de educação, para que seja adequada a
possibilidade do aluno... Nós sabemos que tem alimo com problema de saúde, com
problema de diabetes, intolerância há alguns alimentos. Então, que o poder público
fomeça alimentos adequados para essas pessoas. Era só isso. Muito obrigado. SR.
PRESIDENTE: Encerrado o grande expediente, seguimos a ordem do dia, com a
leitura e votação dos projetos, que estejam aptos para votação. Em tempo, vou pedir
ao nosso primeiro secretário que leia e eu gostaria da atenção dos nossos pares, para
um documento que foi apresentado à Mesa pelo vereador Alex, que diz respeito a
uma indicação de colegas que possam participar de um conselho municipal.

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.mt.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000
camara(a)barradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvidoria@barradogarcas.mt.leg\] ir



C amara
Municipal .i.-

BARRA no (;AR( AS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva
SABINETE DA PRESIDCNCIA

O,

444 Gostaria que estivessem atentos, para ver se alguém que tenha afinidade com a
445 temática lá do Conselho, se dispuser se inscrever. Nesse instante então, o 1°
446 Secretário faz a leitura na íntegra do Ofício n° 007/2019, do dia 29/04/19, da Sra. Leci
447 Koch-Presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente-

448 CMDCA-BG, ao Presidente da Câmara Municipal Dr. João Rodrigues de Souza.
449 Após, o Sr. Presidente diz. Pebinha, o vereador Alex sugestionou aqui, nessa

450 comissão para os conselhos tutelares, indicou o seu nome, pelo o seu conhecimento
451 e atuação nessa área, o senhor aceita participar? Então, eu nomeio para a comissão,
452 os vereadores Pebinha e o Alex, como vice. Ok? Peço a secretaria para providenciar
453 a resposta ao Ofício. Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente iniciou a Ordiem
454 do dia e o 1° Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Veto n° 0Ó5/2&^
455 de 29 de abrü de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, "Comunica^q d
456 veto ao Projeto de Lei Complementar n° 001 de 08 de abril de 2019, de autoria àt
457 Ver. Dr. João Rodrigues de Souza-PDT". Depois de lido foi encaminhado às
458 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Obras Públicas, Transporte,
459 Comunicação e Meio Ambiente. Projeto de Lei n° 026/2019, de 26 de abril de 2019,

460 de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-PMDB, que "Dispõe sobre
461 fornecimento de alimentação especial, na merenda escolar, adaptada para alimos
462 com restrições alimentares, em todas as escolas de rede pública municipal e
463 particular de ensino de Barra do Garças". Depois de lido foi encaminhado à
464 Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação,^
465 Cultura, Saúde e Assistência Social. Projeto de Resolução n° 005/2019, de 11 de \

466 abril de 2019, de autoria do Vereador Sivirino Souza dos Santos-PSD e outros, que ̂  ^
467 "Altera o regimento interno da câmara municipal". Depois de lido foi encaminhado^
468 à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e; Comissão Permanente para;
469 Reforma do Regimento Interno. Projeto de Lei n° 025/2019, de 26 de abril de 2019,
470 de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-PMDB, que "Toma públicas as listas
471 de espera dos inscritos para vagas nos centros municipais de educação infantil".
472 Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e;
473 Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. ORDEM DO DIA (Votação das

474 matérias) - SR. PRESIDENTE: Excelências, encerrada as leituras, nós temos cinco

475 projetos aptos à votação nessa noite. Então, vamos começar pela Comunicação de
476 veto parcial ao Projeto de Lei n° 042 de 26 de novembro de 2018, de autoria do
477 Vereador Alessandro Matos do Nascimento, o Veto n° 003/2019. O Projeto
478 originário, dispõe sobre a instalação de equipamento eliminador de ar nas
479 tubulações do sistema de abastecimento de água da concessionária Águas de Barra
480 do Garças e dá outras providências. Razões do veto. Conquanto notável, nobre e

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.int.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000

cafnara(S)barradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvidoría@barradogarcas.mt.ieg.i

, A



Estado de Mato Grosso

rcâmara Câmafa Municipal de Barra do Garças

ntmaiiTifaHtfâWM Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva
GABINETE DA PRESIDtNCIA

481 louvável o escopo do projeto apresentado pelo nobre Vereador o mesmo não
482 poderá lograr êxito, tendo em vista os vícios de inconstitudonalidade presente no
483 artigo 3-, no tocante a indicação da entidade ou instituição que deverá emitir laudo
484 ou relatório com os requisitos mínimos do equipamento eliminador de ar. os
485 aparelhos deverão ser certificados pelo Instituto Nacional de Metrologia, Qualidade
486 e Tecnologia-Inmetro. O Instituto Nacional de Metrologia, Qualidade e Tecnologia-

487 Inmetro é uma autarquia federal vinculada ao Ministério da Economia, que atua
488 como Secretaria Executiva do Conselho Nacional de Metrologia, Normalização e

489 Qualidade Industrial-Conmetro, colegiado interrninisterial, que é o ' ~
490 normativo do Sistema Nacional de Metrologia, Normalização e Qu,

491 Industrial-Sinmetro. No âmbito de sua ampla missão institucional, o
492 objetiva fortalecer as empresas nacionais, aumentando sua produtividade por mè
493 da adoção de mecanismos destinados à melhoria da qualidade e de segurança de

494 produtos e serviços. Sua missão é prover confiança à sociedade brasileira nás^
495 medições e nos produtos, por meio de metrologia e da avaliação da conformidade,
496 promovendo a harmonização das relações de consumo, inovação e a
497 competitividade do país. Razão pela qual, a entidade ou instituição idônea no Brasil
498 para serviços de avaliação da melhoria da qualidade e da segurança de produtos e
499 serviços é o Inmetro e não há meios para indicar outra entidade ou instituição para

500 emitir laudo ou relatório comprovando os requisitos mínimos para equipamentos
501 eliminador de ar na tubulação que antecede os hidrômetros nos imóveis do^
502 município. Desta feita vejo-me compelido a vetar o art. 3° do Projeto de Lei n- 042
503 de 26 de novembro de 2018. VER. DR. NETO: O veto que veio foi exclusivamente
504 pela empresa que vai aferir o equipamento? VER. ALEX MATOS: Neto, pelo o que
505 eu entendi é o seguinte: Quando o cidadão for comprar o aparelhinho para colocar
506 lá no hidrômetro, esse aparelho tem que ter uma certificação do Inmetro. Então,

507 pelo que eu entendi é isso. VER. DR. NETO: Sim! VER. ALEX MATOS: É só isso.
508 Mas, tipo assim, não pode ser o aparelho que eu faça lá em casa. Ou comprar
509 aparelho do Paraguai. Seria isso... VER. DR. NETO: Mas, isso não estava no projeto?
510 VER. ALEX MATOS: A redação dizia que seria a empresa que tivesse a competência
511 para estar no mercado. Porque vamos supor, que uma empresa como a Lares, se ela
512 está revendendo é porque a empresa tem competência. Mas aí, está dizendo que
513 tem que ser do Inmetro. VER. DR. NETO: É... Aí está dizendo que tem um problema
514 que a gente não pode... O veto, a gente vota favorável ou contra. Não tem como
515 alterar. Eu sou favorável a esse projeto, mas nessa condição aí, pode ser que
516 realmente tenha algum erro. Eu não sei se a gente pode alterar depois em uma outra
517 situação. VER. ZÉ GOTA: Sr. Presidente, até uma consulta aqui com vossa
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excelência. Eu vi vários municípios que entrou com esse projeto também e eu não /
me atentei. Eu me atentei agora com o veto do prefeito. Igual, o vereador Neto, que
eu acho que está com essa dúvida, e todos nós. Qual é o caminho? VER. ALEX / /
MATOS: Muito bem lembrado, Zé Gota. Porque, por exemplo, esse projeto nós /
pegamos um que foi aprovado em Goiânia. Inclusive o de Goiânia, aí nós L
suprimimos uma parte, justamente para não ir de encontro ao contrato. Porque aí,
você cria um gasto que a empresa não tinha o contrato. Porque é o seguinte: Lá no
projeto de Goiânia previa que era a empresa que iria instalar sem custo algum para
o cidadão. Então, como aqui nós temos a situação do contrato, você não pode gera
uma despesa a partir do contrato firmado, nós suprimimos essa parte. E, no
mercado, nós vimos ali na Lares, na Construlares, aonde vende, é uma médk

trinta reais o aparelhinho. Mas, que eu sinceramente não sei se tem o Inmetro.
Agora, como o Zé Gota muito bem lembrou, é um projeto de lei que ele já foi ,
aprovado em diversas outras cidades do Mato Grosso com essa mesma redação.
Então, eu acredito que essa questão de inconstitucionalidade, tem que ver até onde
que compete. VER. ZE GOTA: Aí, eu peço até para o Sr. Presidente dar explicação,
eu falo da parte da legalidade nisso aí, porque eu achei meio confuso. Eu só peço.
para o senhor até repetir o que pode ocorrer essa incondicionalidade no projeto. SR.
PRESIDENTE: Vejam, na verdade pediu opinião e eu vou dizer. Porque o projeto,
ele não pode ser recusado, não só porque ele é inconstitucional. Às vezes, o projeto^
é constitucional, mas ele é ilegal. São conceitos jurídicos diferentes. Ele é^
inconstitucional, mas é ilegal. Dando um exemplo a grosso modo aqui,
inconstitucional quando ele fere a Constituição, e ilegal, por exemplo, quando você^
tem uma lei federal que disciplina requisitos básicos que você está obrigado a
observar e deixa de fazê-lo. Mas aí, não se trata de inconstitucionalidade, mas de;

ilegalidade. E, há também a possibilidade do veto simplesmente porque o prefeito
entende que aquilo não atende ser o interesse público. Isso são as possibilidades.
Então, o quê que está dizendo aqm o veto? O veto não está dizendo que
inconstitucional. Está dizendo que a prática seria ilegal por que? Porque para que se^
instale esse dispositivo, ele teria que ser um dispositivo certificado por uma
entidade que tenha capacidade para fazer essa certificação, e quem tem capacidade
para fazer essa certificação no Brasil é o Inmetro. É isso que está dizendo. Então, ele
está falando: Olha, não é que seja ilegal, não. Seria possível! Mas, se fosse o
dispositivo utilizado, um dispositivo certificado pelo Inmetro, tudo bem. Fora disso,
não. Essa é a razão. Eu vou dar uma sugestão, posso excelências? O senhor quer a
palavra doutor? Me perdoe! VER. JAIME RODRIGUES: Tranqüilo, meu Presidente.
Só sugerir a vossa excelência, Alex, eu também sou a favor do projeto de vossa
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555 excelência, sugerir aos nobres vereadores e colegas, que derrubemos o veto, já que
556 eu sou a favor do projeto. E, em seguida, vossa excelência, propõe uma emenda
557 com esse restritivo aí. Era isso. SR. PRESIDENTE: Fiquem a vontade. Nós estamos
558 no mérito do projeto. Pode falar à vontade e quem quiser... VER. PAULO RAYE:
559 Alex, eu vou entrar na baila aí, porque esse aparelho de tirar ar, ele existe há uns
560 vinte anos. Há uns vinte anos atrás já existia esse "trem". Eu me lembro que esse
561 aparelho era assim e tal, mas depois sumiu. Sumiu por quê? Porque o ar realmente
562 faz girar o relógio, mas só quando existe um rompimento que entra ar no cano.
563 Porque fora isso, se não tiver nenhum rompimento e que não dê nenhuma ent:^
564 de ar no cano, não tem finalidade. Isso aí, Alex, foi já usado e n"^** abandonoil
565 idéia porque ele não traz um benefício tão grande assim, que compensa tódq
566 mundo sair comprando o aparelhinho e colocando. É o meu pensamento a respeito.
567 Eu me lembro de eu ter lido isso a primeira vez, eu acho que não existia nem
568 intemet ainda. Foi num jomalzinho que eu li esse "trem". SR. PRESIDENTE: Dois,
569 problemas: Primeiro, se mantiver o projeto... VER. ALEX MATOS: Por exemplo, a
570 Aquamax, que é uma das marcas do bloqueador, fala o seguinte: Em atenção a
571 solicitação, no caso, como essa que foi colocada diz assim: Não cabe ao Inmetro
572 proceder com a aprovação e autorização desses equipamentos, visto que não são
573 instrumentos de medir ou medidas materializadas conforme estabelecido na

574 Resolução Conmetro n° 11/88. Então, ele não mede. Ele deveria ter essa autorização
575 de um órgão dessa capacidade, se ele medir, se ele simplesmente tira o ar, que é
576 essa que é a disposição que nós estamos solicitando. SR. PRESIDENTE: Quem dá a
577 informação? VER. ALEX MATOS: A Aquamax. É uma empresa que respondeu a
578 uma demanda como essa. E mais em carater informativo, Sr. Presidente. SR.
579 PRESIDENTE: Não... Eu concordo. Olha, nesses casos, primeiro é uma informação,
580 mas a gente não sabe nem quem está dando a informação, a idoneidade, o
581 interesse... Então, quem está dando a informação? A aquamax. Quem é a aquamax
582 na ordem do dia? Ninguém sabe! VER. ZÉ GOTA: Sr. Presidente, está até no site da
583 Inmetro. SR. PRESIDENTE: Então assim, eu vou dizer uma coisa aqui, que eu
584 espero que a gente possa... Eu acho que é uma boa, mas deixa eu lembrar vossas
585 excelências aqui que, na sessão passada esteve aqui, a AGER, que é a agência
586 reguladora e que deve estar e participar de todos os eventos que dizem respeito a
587 esses serviços delegados aí, água e esgoto. Eu vou sugerir a vossas excelências,
588 Alex, que nós possamos voltar um pouquinho. Se derrubarmos o veto, se nós
589 rejeitarmos o veto, o quê que vai acontecer? Rejeitou, virou lei. Certo? Amanhã
590 qualquer um pode fazer e tal, e alguma coisa assim. Mas, eu quero lembrar a vossas
591 excelências, que existe um dispositivo no contrato de prestação de servi^ de água,
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592 que impede que o cidadão vai lá e mexa no registro. Isso é sob pena de multa.
593 Então, penso eu, vou fazer uma sugestão, Alex, que nós mantenhamos o veto.
594 Vamos deixar o veto, e aí, se uma matéria for rejeitada, diz o Regimento, ela não
595 pode voltar mais na mesma sessão legislativa, em tese. Salvo se, proposta por dois
596 terços da Casa. Então, o quê que nós podemos fazer, Alex? A vida vai nos
597 ensinando, não é. O quê que nós podemos fazer? Fazer uma consulta para a AGER,
598 já na próxima sessão. Fazer uma indicação para a AGER, para que ela verifique e
599 traga essa questão num prazo que nós determinarmos. E aí, em tendo essa re^^o^ta
600 da agência reguladora, da viabilidade, ou da inviabilidade, o aspecto técnicp
601 aí dois terços da Casa propõe novamente e nós levamos à votação. Noventa ídi
602 cento e vinte dias. Talvez... Mas aí, nós faremos o procedimento da forma correta
603 uma sugestão da Mesa. Não! Plenário não questiona. A decisão é aqui. Plenário não
604 questiona. Não haverá questionamento de plenário. Plenário não questiona. Nãq
605 haverá questionamento de plenário. Pode falar, Alex. VER. ALEX MATOS: ̂
606 Presidente, eu gostaria de fazer as palavras do Jaime aqui, as nossas. Derrubemos o,
607 veto e proponhamos na seqüência, inclusive para a AGER, como o senhor está
608 falando, Sr. Presidente, ser essa empresa. Porque como nós já tivemos um primeiro,
609 levantamento aqui, inclusive o seguinte: O Paulo veio me perguntar aqui?
610 obrigatório a partir de agora, todo mimdo colocar? Não é! É simplesmente dando
611 autorização, se eu quiser colocar na minha casa, eu compre o que já existe n
612 mercado. Inclusive, salvo engano, me disseram algum tempo atrás, a mim e a
613 Gustavo, que somos os proponentes do projeto, que a empresa já estava... Porqu
614 não é eu que tenho que instalar, entendeu? Eu tenho que comunicar à empresa e
615 esse é o teor do nosso projeto, justamente por ser ilegal qualquer instalação. Mas,'
616 que a empresa mesmo, já estava acompanhando em alguns casos, a instalação.
617 desses retiradores de água, vamos dizer assim. Eu gostaria de seguir aqui a
618 proposta do vereador Jaime, derrubemos o veto e já proponhamos a emenda de
619 todos nós, e que a nossa empresa AGER seja responsável por fazer esse
620 levantamento. Porque a empresa tem essa competência técnica de ir lá e falar: Olha,
621 levantamos tais marcas e testamos. E, essas aqui são coerentes ou não são. Certo,
622 vereador Gustavo? Pode ser? Então, esse é o nosso encaminhamento. SR.

623 PRESIDENTE: Deixa eu entender o encaminhamento porque nós vamos votar.
624 Bom, o encaminhamento hoje é para derrubar o veto, e a emenda numa próxima
625 sessão? Na próxima sessão! Ok? Então, nós vamos votar só o veto? Certo? VER.
626 GUSTAVO NOLASCO: Presidente, eu como um dos autores do projeto, eu e o

627 vereador Alex, quero pedir Vista, para que seja deixado para a próxima sessão, para r"
628 que sejam esclarecidas algumas dúvidas. Para que todos os vereadores ̂ enham as
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629 suas dúvidas sanadas. É melhor a gente discutir aqui dentro, discutir com vocês.
630 Quero que vocês venham. Todos aí tem o meu contato, vamos conversar para
631 melhorar isso daqui e para que quando seja votado o veto, a gente já apresenta as
632 emendas, as propostas para a melhoria. A pressa é inimiga da perfeição. Vamos
633 fazer com paciência. SR. PRESIDENTE: Submeto ao plenário o pedido de vistas do
634 vereador Gustavo Nolasco, ao Veto n° 003/2019, os que são favoráveis à concessão
635 de vistas permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
636 unanimidade de votos, o pedido de vistas do vereador Gustavo Nolasco.,,
637 ALEX MATOS: Sr. Presidente, então, nós vamos buscar esses pareceres. Eq acabei
638 de já ler um aqui. Nós vamos pegar esse parecer que está constando lá no Inmêi
639 o Júlio estava lembrando o seguinte aqui, é só para gente colocar nessa emenda/
640 partir do momento que se comunicar à empresa, que eu quero pôr o dispositivo,
641 que a empresa nem precise disponibilizar alguém. Eu aviso, tenha isso ciente, e aí
642 eu mesmo arrumo o encanador e tal. Porque é só... Ah... Porque tem que desligar a
643 água da rede. VER. JULlO CÉSAR: Só para colaborar com a fala do vereador Alex, a
644 idéia que a gente estava pensando, era que seria comunicado a empresa que estaria
645 colocando o aparelho para tirar o ar, que a responsabilidade seria da pessoa que
646 está colocando em sua casa, para tirar qualquer ilegalidade de criar custo para o
647 município ou mesmo para a empresa. Então, a pessoa quer colocar e é quarenta ou
648 cinqüenta reais, ele compra o aparelho certificado, ele notifica a empresa Águas de
649 Barra do Garças, e a empresa seria obrigada a instalar esse aparelho para o cidadão.
650 Seria isso? É uma idéia nossa também para colocar na emenda.
651 Veto n° 003/2019, de 22 de abril de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, ,
652 "Comunicação de veto parcial ao Projeto de Lei n° 042 de 26/11/2018 de autoria do vi
653 Vereador Alessandro Matos do Nascimento". Ficou com Vista ao Ver. Gustavo ̂
654 Nolasco.

655 SR. PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 022/2019, que dispõe sobre a publicação na
656 intemet, na lista de espera dos pacientes que aguardam por consultas
657 (discriminadas por especialidade), exames e intervenções cirúrgicas e outros
658 procedimentos da rede pública de saúde do município e dá outras providências.
659 Excelências, o Projeto de Lei n° 022/2019 está com os pareceres das Comissões de
660 Constituição, Justiça e Redação e Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Os
661 pareceres são favoráveis. Excelências, quero lembrar a vossas excelências, que as
662 sessões são transmitidas pelo Facebook, imaginem seiscentas pessoas agora no
663 Facebook, olhando a Câmara reunida em cinco grupos conversando aleatoriamente,
664 enquanto se lê os projetos. Imaginem, vossas excelências. Vou continuar a leitura. O
665 parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação é favorável, ̂^em assim o
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parecer da Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Em
discussão e votação o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, os
que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado
por unanimidade de votos, o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e
Redação. VER. PAULO RAYE: Presidente, o senhor falou que tem não sei quantas
pessoas vendo o Facebook e vendo a Câmara com "bolinhos" e tal, nós estamos
aqui discutindo o veto do projeto anterior. Entendeu? Ninguém aqui está de
"bolinho", não. SR. PRESIDENTE: Aceito plenamente as vossas justificativas e wêUè
caso, aceite as minhas escusas, excelência. VER. MURILO VALOES: Presidel
Paulo Raye tem razão, nós estávamos discutindo ali, eu, o Zé Gota e o Cleber, (
o senhor foi mal, viu Presidente. Me desculpe e tudo, mas... SR. PRESIDENTE
Demos o assunto por encerrado. E melhor. Em discussão e votação o parecer
favorável da Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social, os que são
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
imanimidade de votos, o parecer da Comissão de economia e finanças (Nesse
momento, houve um equívoco do Sr. Presidente Dr. Joãozinho, que pronunciou a
aprovação do parecer da Comissão erroneamente, dizendo Comissão de Economia
e Finanças. Sendo que, o parecer aprovado foi o da Comissão de Educação, Cultura,
Saúde e Assistência Social). Continuando a fala do Sr. Presidente. Mérito do projeto.
O projeto dispõe sobre a publicação na intemet da lista de espera dos pacientes que
aguardam por consultas (discriminadas por especialidade) exame e intervenções
cirúrgicas e outros procedimentos nos estabelecimentos da rede pública de saúde
do município e dá outras providências. O autor do projeto é o Dr. Jaime Rodrigues
e outros. Mérito do projeto. Pois não, vereador. VER. ALEX MATOS: Esse é o
Projeto que o vereador Jaime muito cordialmente permitiu que a gente assinasse em
conjunto, e o Pebinha também. E, nos foi indicado, estão ali, o Waldir Júnior,
Divino, a diretoria do Sindserv, certo? Então doutor, eu parabenizei o senhori
doutor por já ter imediatamente pego a idéia, não é. A idéia é boa. E,
imediatamente, nós solicitamos a participação, por que, João? A gente entende ser
fundamental, para que as pessoas possam acompanhar os trâmites daqueles
procedimentos que elas estão em fila esperando, Paulo. Você que é um
administrador da Saúde pública, você sabe. Então, nesse momento de tamanha
informatização, olha que bom, foi atendido mais um. Então, eu sei que só tem mais
cinco na minha frente. Agora, mais dois, e assim, até chegar o meu momento. Então,
é um projeto que veio da categoria dos servidores da saúde e nós imediatamente
encabeçamos. Então, a gente acredita ser fundamental, assim como a lista que você
apresentou, Jaime, com relação às vagas das creches. Saber, não é, quem está
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matriculado, é o quê que ainda falta então, para a transparência, e é uma idéia
fantástica. E, nós dessa maneira, defendemos esse projeto com toda a nossa força.
VER. PAULO RAYE: Joãozinho, eu queria também falar sobre o mérito. A questão é

o seguinte: Eu acho que a fila de cirurgia, não é fila do pão. Fila do pão é uma coisa.
Fila de cirurgia é outra. Se você coloca uma lista de cirurgia, você sabe... Eu
trabalhei nisso no pronto socorro, você tem a lista de pessoas que têm que ser

operada, de repente uma que não está, que está lá no fim, acontece um problema
sério com ela, ela faz uma hemorragia, ela é obrigada a se antecipar a cirurgia dela.
Uma vesícula, entra em crise, é obrigado a ser antecipado. Então, fica difícil
estabelecer uma lista e querer seguir um cronograma. Eu acho que até pode
acho uma coisa justa. Mas, desde que as cirurgias interativas, eu concordo. Péi
uma hérnia, que não esteja encarcerada, alguns tipos de cirurgia poderia se fazer
essa lista e outras não. Porque eu estou cansado de chegar lá com paciente ruhh e
ter que pedir para passar na frente porque é caso de paciente que teve hemorragia,
tomou sangue. Caso mesmo de mioma... Aqui, Barra do Garças é uma onda de
mioma. Eu nunca vi uma cidade para ter mioma em útero de mulher. A mulher faz
hemorragia direto, direto e direto, aí vai para o pronto socorro e toma sangue.
Tomou o sangue, estabilizou. A cirurgia se não for feita logo, imediatamente, ela vai
fazer outra hemorragia e vai ter que tomar sangue de novo. Então, esses casos, eles
tem que serem vistos de outras formas. Apendicite, você não pode botar uma
apendicite numa fila. Não é verdade? Então, eu aprovo o seu projeto. Eu voto
favorável. Só que você tem que colocar nele, alguns adendos. Tem que colocar
alguma coisa, uma emenda citando os casos urgentes e tudo mais, para justificar
que uma cirurgia, as vezes, tenha que passar na frente da outra. VER. JÚLIO
CÉSAR: Me permite uma parte, vereador Jaime? E muito importante,
principalmente essa questão da transparência, mas é preocupante como o vereador^
Paulo Raye nos comunicou aqui. Da mesma forma que a partir da hora que pula
uma cirurgia, a secretária de saúde vai ter que ir lá no ministério público justificar o
porquê ela pegou aquela pessoa que deu hemorragia, o porquê que pulou a füa.
Então, o projeto é bom, mas deixa a nossa preocupação nesse sentido, de talvez
tentar ajudar na transparência, mas prejudicar nessa questão jurídica. VER. JAIME
RODRIGUES: É muito importante a experiência, Dr. Paulo, e a gente sabe demais
da sua competência, do seu trabalho e tudo, e a gente acata a sugestão. Então, nós
vamos retirar... SR. PRESIDENTE: Algum vereador dos que se posicionaram vai
pedir vistas do processo e se encarregar da emenda? VER. JAIME RODRIGUES:
Pode ser eu. SR. PRESIDENTE: Primeiro, o projeto é louvável, Jaime, porque o
projeto acaba ou pelo menos pode ajudar acabar com uma coisa que eu
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740 muito tempo, que é terrível. É terrível você estar ali no gabinete e o sujeito chegar e
741 falar assim: Doutor, eu preciso fazer uma cirurgia. Eu falo assim: Você já foi lá na
742 regulação? Ele fala: Já. Eu falo: Então... "Ah... Mas, lá tem cinqüenta na minha
743 frente". Aí, você fala assim: Você vai ser o 51, não é? Fazer o quê? "Não, doutor. Dá
744 um jeitinho". Isso é péssimo. Isso cria o tal do curral eleitoral, que quem é da
745 turminha da panelinha consegue e quem não é da panelinha não consegue. Eu vivo
746 com isso entalado aqui. Então, isso é ótimo nesse sentido e quanto à necessidade de
747 se fazer a... Isso é muito simples. O Paulo é médico, o sujeito chegou lá no
748 socorro e está numa lista. Ele foi lá, atendeu e tem no prontuário dele, qiij
749 alteração que justifique uma cirurgia emergencial, o médico vai lá no prontuárii
750 escreve: a situação do paciente agravou-se, em razão disso, disso e disso. Por isso, a

751 cirurgia se toma de urgência. Parabéns e é muito fácil corrigir. Muito boa!
752 Projeto de Lei n° 022/2019, de 09 de abril de 2019, de autoria do Vereador Jaiif
753 Rodrigues Neto-PMDB e outro, que 'THspõe sobre a publicação na intemet da lista
754 de espera dos pacientes que aguardam por consultas (discriminadas por
755 especialidade), exames e intervenções cirúrgicas e outros procedimentos da rede
756 pública de saúde do município e dá outras providências". Ficou com Vista ao Ver.
757 Jaime Rodrigues.

758 SR. PRESIDENTE: O Projeto de Lei n° 023 de 2019 de 09 de Abril de 2019, de autoria
759 do Vereador Jijlio César Gomes dos Santos, é uma reclamação já antiga, já de pelo
760 menos três anos, da qual... Deixa eu ver se está ali... José está aqui, é um baluarte
761 dessa luta. É o projeto que dispõe sobre a regularização das feiras itinerantes.
762 projeto foi lido em 15 de abril e está com os pareceres das comissões. Ele é o^N
763 resultado de muitas discussões que foram travadas, audiências públicas realizadas
764 nessa Casa e finalmente chega para que nós possamos vota-lo. Em votação o|
765 parecer favorável do Projeto de Lei n° 023/2019, da Comissão de Constituição,
766 Justiça e Redação, parecer assinado pelos vereadores Gabriel Pereira, Jaime
767 Rodrigues e Geralmino Alves Rodrigues Neto, os que são favoráveis permaneçam
768 como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o
769 parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em votação o parecer da
770 Comissão de Economia e Finanças, os que são favoráveis permaneçam como estão,
771 os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o parecer da
772 Comissão de Economia e Finanças. Mérito do projeto. VER. JÚLIO CÉSAR: Como
773 foi dito muito bem pelo Presidente da Câmara Municipal, esse é um projeto de lei,
774 que há dois anos atrás, nós fizemos uma audiência pública, que nós participamos.
775 Naquela audiência pública ficou de tocar o projeto para frente. Não foi tocado.
776 Inclusive, nós fomos cobrados muito por ter tido uma feira itinerante em j^arra do
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Garças e até aquele momento, não teria nenhum projeto de lei. Essa feira itinerante
veio para Barra do Garças e o prefeito negou o alvará de funcionamento, mas
infelizmente em cima da lei municipal, nós não tínhamos nenhum projeto de lei,
que pelo menos dificultasse as feiras itinerantes para Barra do Garças. Nós fomos
muito cobrados, eu falo, todos os vereadores foi muito cobrado por isso. Nós G
fizemos outra audiência pública, esteve presente aqui ims três ou quatro
vereadores. Nós ficamos discutindo junto com Leonardo, junto com o Fabiano,

junto com o Dr. Domingos Sávio, alguma forma que poderia estar dificultando"
essas feiras vender em Barra do Garças. Nós somos contrários ao trabalho? ,

Pelo contrário, nós somos favoráveis ao comércio do município, até por isso ver'
apresentar esse projeto. Então, na justificativa do projeto está: "O presente projeto^
tem como objetivo criar um mecanismo de proteção ao comércio barragarcense,
regulamentando e criando novos critérios para as atividades de feiras itinerantes no
murúcípio de Barra do Garças, visto que, esse comércio itinerante vindo de outras
cidades, exercem suas atividades de forma desigual ao comércio local". Por que?'"
Eles não pagam impostos e nosso comércio paga e muito caro. "E, ainda leva de
nosso município importantes receitas financeiras, que deveriam permanecer no
nosso município, além dos encargos que as mesmas não recolhem aos cofres-
públicos e não geram empregos para a população. Portanto, considerando que esse
tipo de comércio estimula as vendas, mas que seu produto é escoado para outros,
miinicípios, devemos criar mecanismo para filtrar melhorar o acesso dessas
atividades no nosso município". Então, esse projeto é uma forma de estar ̂
garantindo, não podemos proibir, mas que proteja o comércio local. Então, eu
queria pedir o voto de todos os companheiros aqui nessa noite de hoje. Muito
obrigado. SR. PRESIDENTE: Mais algum vereador gostaria de manifestar quanto ao'
mérito? Em votação o Projeto de Lei n° 023 de 2019 de 9 de abril do mesmo ano, que
dispõe sobre a regularização das feiras itinerantes, os que são favoráveis^
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade
de votos, o Projeto de Lei n° 023 de 2019, que dispõe sobre a regularização das feiras
itinerantes.

Resumo finai da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 023/2019, de 09 de
abril de 2019, de autoria do Vereador Júlio César Gomes dos Santos-PSDB, que

"Dispõe sobre a regularização das feiras itinerantes". Votação dos pareceres
favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças.

Aprovados por xmanimidade de votos. Mérito: se manifestou somente o Ver. Júlio
César, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 023/2019, defi09 de abril
de 2019. Aprovado por unanimidade votos.
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(Agora, o Ver. Dr. Joãozinho deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada pelo
Ver. Jaime Rodrigues).

Seguindo a votação, o Projeto de Lei Complementar n° 003 de 2019, que dispõe
sobre a revogação de dispositivo de lei que menciona. Mensagem n° 003/2019: A
presente mensagem encaminhada para apreciação dos Senhores, o Projeto de Lei
Complementar incluso, que tem por objetivo revogar o disposto no artigo 50 da Lei
Complementar Municipal n° 181 de 29 de março de 2016, como forma de corrigir e
adequar a jornada de trabalho àquela vigente no município, prevista
Complementar n- 03 de 4 de dezembro de 1991. Razão pelo qual esper^
aprovação do referido projeto, nos termos da legislação em vigor. Assina Robèi
Ângelo de Farias, Prefeito Municipal. O parecer da Comissão de Constituição/^
Justiça e Redação é favorável. Após, o Sr. Presidente Jaime solicitou ao 1° Secretário
que fosse feita a leitura de uma parte do Projeto em questão. "Da Jornada de ^
Trabalho. Art. 50 - Fica definida a jomada de trabalho de 20 horas semanais para oè\
servidores ocupantes do cargo de Procurador do Município. § 1° A carga horária de
que trata o caput deste artigo poderá ser acrescida, mediante o interesse da
administração pública, tendo em conta critérios de conveniência e oportunidade no
exercício do seu poder discricionário, voltado para o interesse público e o bem
comum da coletividade. § 2° As atividades de pesquisas vinculadas ao
cumprimento das atribuições do cargo de procurador municipal, assim como as ^
audiência e consulta de processo no Fórum, poderão ocorrer, preferencialmente, C\
dentro da jomada de trabalho do servidor. § 3° Na jomada de trabalho do
procurador do município será permitida a compensação de horário desde que haja
autorização do responsável pela direção superior". Assim, o Sr. Presidente continua ^
os trâmites e diz. Então, o primeiro parecer, em discussão e em votação o parecer da^/^
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, os que são favoráveis permaneçam
como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade dos
vereadores. O parecer da Comissão de Economia e Finanças, em discussão e
votação, os vereadores que votam a favor continuem como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade dos vereadores. Mérito do projeto. Algum
vereador deseja falar no mérito? Então, em votação o mérito do Projeto de Lei
Complementar n° 003/2019, os vereadores que votam a favor continuem como
estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade dos vereadores.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei Complementar n°
003/2019, de 22 de abril de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que
"Dispõe sobre a revogação de dispositivo da lei complementar que menciona". /
Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Rqnjação e;
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851 Economia e Finanças. Aprovados por unanimidade de votos. Mérito: não houve
852 manifestações, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 023/2019, de 09
853 de abril de 2019 (A revogação de dispositivo é da Lei Complementar n° 181 de 29 de março
854 de 2016, que ''Dispõe sobre o funcionamento da Procuradoria Geral do município de Barra
855 do Garças-MT, institui o Plano de Cargos, Carreira e Remuneração e dá outras
856 providências"). Aprovado por imanimidade votos.
857 SR. PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 001/2019 de 15 de março de 2019, que
858 altera o artigo 169A do Regimento Interno da Câmara Municipal, de autoria do
859 Vereador Sivirino Souza dos Santos. Esse projeto altera o artigo 169A do Regi^íitQ^
860 Interno Municipal. Vou passar novamente para o vereador Neto, para fazer
861 leitura. Dessa forma, o 1° Secretário fez a leitura do Projeto de Resoluç
862 001/2019. Após, o Sr. Presidente diz. O parecer da Comissão de Constituição, Jus
863 e Redação é favorável. Em votação o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e
864 Redação, os vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário se
865 manifestem. Aprovado por vmanimidade dos vereadores. Em votação o parecer
866 favorável da Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social, os
867 vereadores favoráveis permaneçam como estão, do contrário se manifestem'.
868 Aprovado por imanimidade dos vereadores. Mérito do projeto. VER. SIVIRINO
869 SOUZA: Já falamos. Já discutimos bastante essa matéria, mas reforçando, agradecer
870 a todos os companheiros dessa Casa. É um ato simbólico de homenagear um, |
871 homem que muito fez pelo esporte barragarcense, o Paulo Reis. Inclusive, no início \
872 da minha carreira esportiva, a gente contou muito com o apoio dele e a gente sabe
873 da importância do que é uma mão estendida para quem você está numa carreira
874 esportiva. E também, da importância que significa uma medalha, um título ao\
875 mérito para uma pessoa que trabalha, que luta e que por vezes tem pessoas que não
876 valoriza. Mas, quem recebe valoriza e valoriza muito. E, nós precisamos criar em"
877 Barra do Garças essa cultura de valorização do esporte porque é uma ferramenta de
878 inclusão, de retirada da vulnerabilidade social e de possibilidade e condições de
879 vida, para aqueles, que por vezes, não têm uma oportunidade num lar. Então, é por
880 isso que a gente fez essa proposta. Até porque, às vezes, o título que o atleta recebe,
881 uma comenda de cidadão barragarcense é muito grande. Porém, uma Moção de
882 Aplausos é muito pequena. Então, essa medalha vem de encontro não só para o
883 atleta, mas para aqueles professores, pesquisadores e pessoas que vem fomentar o
884 esporte em Barra do Garças. É por isso que a gente fez essa proposta. Eu agradeço a
885 todos pelo apoio, pelo voto e muito obrigado. SR. PRESIDENTE: Em votação o
886 Projeto de Resolução 001/2019, os vereadores favoráveis continuem como estão, do
887 contrário se manifestem. Aprovado por unanimidade dos vereadores.
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Resumo final da aprovação do projeto acima. 2° Turno - Proieto de Resolução n°
001/2019, de 15 de março de 2019, de autoria do Vereador Sivirino Souza dos
Santos-PSD e outros, que "Altera o art. 169®, do Regimento Interno da Câmara
Municipal". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça
e  Redação, Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social; Turismo,
Sustentabilidade e Desporto e; comissão especial para reforma do Regimento
Interno. Aprovados por unanimidade de votos. Mérito: se manifestou somente o
Ver. Sivirino Souza, como verificado acima. Votação em 2° Turno do Projeto de
Resolução n° 001/2019. de 15 de marco de 2019 CArt. 169- - Vil - Medalha de
Honra ao Mérito Esportivo Paulo Reis de Freitas. § 7° A Medalha de Honra ao Mér
Esportivo terá a seguinte inscrição: Paulo Reis de Freitas e será concedida conto mecaru
de reconhecimento aos relevantes serviços, às ações de incentivo, pesquisa, ensi..
divulgação prestados ao esporte harragarcense. § 8° A medalha referida no inciso anterw
trará o busto do Sr. Paulo Reis de Freitas em relevo, com o brasão do município e a
logomarca da Câmara Municipal, presa a uma fita com as cores heráldicas da Câmara
Municipal"). Aprovado por imanimidade votos.
Prosseguindo—os—trabalhos, miciou-se a leitura das Indicações, Moções e
Requerimentos, as quais, foram lidas pelo Dr. Neto - 1° Secretário. Indicação n°
160/19 do Ver. Paulo Raye-PMDB, ao deputado federal Emanuel Pinheiro (solicita
sua valorosa gestão, no sentido buscar junto ao governo federal, através da
Proposta Voluntária, código SICONV n° 2220120190014, tendo como objeto a
priorização de benefícios); Indicação n° 165/19 do mesmo vereador, ao secretário de
transporte e serviços públicos e à Energisa (sohcita providências quanto ao
atendimento das reivindicações dos moradores, das margens da BR-158, nas
proximidades do Clube do Laço, no que se refere a regularização da rede que
fornece üuminação pública); Indicação n° 166/19 do Ver. Celson Sousa-PV, ao
secretário de transporte e serviços públicos e secretário de planejamento urbano e
obras (sohcita construção de uma praça, com academia ATT, um campo de futebol'
society de areia e com uma quadra de areia para vôlei, no distrito Vale dos Sonhos);
Indicação n° 167/19 do mesmo vereador, ao secretário de planejamento urbano e
obras (solicita revitalização ou reforma da praça Dr. Marcelo de Moura Paes Leme,
no bairro Jardim Amazonas-BNH); Indicação n° 168/19 do mesmo vereador, ao
secretário de transporte e serviços públicos (solicita o patrolamento da estrada
vicinal, de acesso à região da Gurilândia, margens da BR-070); Indicação n° 169/19
do mesmo vereador, ao secretário de transporte e serviços públicos e a empresa
Garçastur (sohcita a construção de rampas para cadeirantes, nas paradas de ônibus
em nossa cidade); Indicação n° 170/19 do Ver. Dr. João Rodrigues-
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secretário de transporte e serviços públicos e secretário de planejamento urbano e
obras (solicita serviços de tapa buracos nas ruas que circundam a Praça das Mães,
bairro Campinas, e ainda obras de revitalização daquela praça); Indicação n° 171/19
do mesmo vereador, a deputada estadual Janaina Riva-presidente da assembléia
legislativa de Mato Grosso (solicita sua valorosa gestão, no sentido de interceder
junto à secretaria de estado de segurança pública e comando geral da polícia
militar, na autorização da remoção do policial militar Luiz Paulo Alves da Silva, (
atualmente lotado no município de Santo Antônio do Leste-MT, no CR-XL-4e
Primavera do Leste, para o município de Barra do Garças-MT, CR-V); Moção d
Aplausos n° 056/19 do Ver. Paulo Raye-PMDB, a Sra. Kárita Cristina Batista
Santos Kanda; Moção de Aplausos n° 061/19 do Ver. Paulo Raye-PMDB,
gerentes da agência do Banco do Brasil de Barra do Garças (nomes em matéria);^
Moção de Aplausos n° 062/19 dos Vers. Jaime Rodrigues-PMDB e Júlio Cesar-PSDB,
aos organizadores e colaboradores do Projeto de Ressocialização da Cadeia Pública
de Barra do Garças (nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 063/19 do Ver. Dr.
Neto-PSB, aos médicos Dr. Antônio Roberto e Dr. Wilson Vilela; Moção de

Aplausos n° 064/19 do Ver. Francisco Cândido-PV, aos profissionais da imprensa
barragarcense (nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 065/19 do Ver. Gabriel
Pereira-PRB, ao Sr. Fabiano Dali Agnol-secretário de desenvolvimento rural,. ̂
indústria e comércio; Moção de Aplausos n° 066/19 do Ver. Gustavo Nolasco-PSL,^
ao jovem Arthur Arantes Bilego; Moção de Aplausos n° 067/19 do Ver. Gabriel
Pereira-PRB, ao Sr. Moacir do Couto Filho-Diretor da SEMA.

(Agora, o Ver. Jaime Rodrigues deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada
novamente pelo Ver. Dr. Joãozinho).

Ato contínuo, o Sr. Presidente coloca em votação o pedido do Ver. Alex Matos, para
que todas as matérias lidas, sejam votadas em bloco, o qual, após votado foi
aprovado por imanimidade de votos. Em seguida, o Sr. Presidente colocou em A
votação todas as proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem
votadas receberam aprovação unânime. Após, o Sr. Presidente diz. Excelências, vou
aproveitar aqui antes de encerrar, nós temos aqui o Projeto de Lei n° 026/2019, que
cria verba indenizatória para desempenho de atividade delegada nos termos que
especifica a ser paga aos policiais müitares que exercem atividade municipal
delegada pelo Estado de Mato Grosso, por meio de termo de cooperação celebrado
com o miinicípio de Barra do Garças. Esse projeto, ele tem aspectos muito
interessantes, mas tem conseqüências também que podem ser da maior relevância.
Por conta disso, convoco toda a Casa, para amanhã no horário a ser determinado
por nós agora, para que nós nos reimamos lá no Anexo, a fim de di^utir
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exclusivamente este projeto e suas conseqüências. Ok? Como é um projeto de
grande envergadura, fica aberto o horário. Pois não, excelência. VER. ALEX
MATOS: Nós tivemos a presença do subcomandante. Não foi, aquele dia, um
oficial? SR. PRESIDENTE: Sim. VER. ALEX MATOS: Então, eu acredito que teria
que ser umas 6h da tarde, no final do dia. Mas, Sr. Presidente, eu já quero adiantar
aqui porque amanhã eu tenho aula no primeiro horário e eu não sei se eu posso
participar. Mas, eu queria reiterar a sugestão para que ele viesse aqui, como ele nos
explicou aquele dia, ou alguém apto como ele, para que se fique claro a função
dessa autorização. Porque no dia, ele nos explicou de maneira muito muito claf^
fica aqui a minha dica. Eu não sei se vou participar amanhã, então a minha sugé.
é que eles estejam aqui fazendo a explicação para a sociedade. SR. PRESIDENTE: „
gostaria que nós discutíssemos esse projeto... Eu vou antecipar a minha
preocupação. Pois não, excelência. VER. SIVIRINO SOUZA: Esse assunto, Alex, eu
acho que não tem como fazer com dois ou três vereadores e dirigir para o demaià,
não. Tem que ser todos os quinze vereadores debater esse assimto. Achar um
horário, para que a gente debate isso e acredito que a plenária não seria melhor o
local, não. Seria a gente numa sala reumdo mesmo. Eu acho que é uma decisão que
tem que ser em conjunto. Não dá para cinco reunir e falar: Não... Vamos embora...
Está beleza! Ou, não está... Não vamos. Está entendendo? Meu ponto de vista. SR.
PRESIDENTE. A experiência que nós temos de fazer antes da sessão, nós sabemos. ̂
O quê que acontece nas nossas reuniões antes da sessão? Por alguma coisa ou
alguma razão, plenamente justificável, alguém se atrasa, acontece alguma coisa,
chega pessoas aqui a nossa procura. Lógico, legítimo. Tranqüilo. E aí, acaba que as
discussões ficam prejudicadas. Então, penso eu que nós deveríamos ter um tempo
um pouco mais tranqüilo, para que nós pudéssemos aventar todas as
possibilidades, inclusive se for o caso, reiterar o convite. Eu penso, vou ser sincero,
que essa deliberação deveria ser tomada exclusivamente pelos vereadores, sem a
presença do representante da PM. Essa é a minha opinião. Por que? Porque daí
ficaria à vontade para falar, para expor o pensamento que quiser, quem achar que
deve, sem nenhum tipo de constrangimento porque estaríamos só entre vereadores.
Essa é a minha sugestão. Não é uma decisão. VER. GUSTAVO NOLASCO: A minha
sugestão, igual o senhor falou, é que não seja no dia da sessão. É tumultuado para
todo mundo. Eu acho que na quinta... Alguns já falou que amanhã não está na
cidade. VER. VALDEI LEITE: Quinta-feira, eu não posso. VER. GUSTAVO
NOLASCO: Não deixa para semana que vem, não. Vamos fazer essa semana.
Vereadores, no dia da sessão é tumultuado para todo mundo. Vai fazer semana que
vem? VER. DR. NETO: Tem um feriado e dos vereadores, alguns irão viajar. Não é
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urgência. Poderíamos colocar na próxima terça ou quarta-feira, depois da sessão.
SR. PRESIDENTE: Se for decisão do colegiado, tudo bem. Vou submeter aqui ao
colegiado, a proposta do vereador Zé Gota. Amanhã, às 13h, os que são favoráveis
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. VER. GUSTAVO NOLASCO:

Amanhã, eu não estou na cidade. SR. PRESIDENTE: Três vereadores vão viajar
amanhã. Está difícil hein, senhores. Terça-feira, da próxima semana. Então, terça-
feira da próxima semana. Qual o horário? 15 horas. Anota na nossa agenda e manda
lembre para todo mimdo, para terça-feira. Alguém gostaria de fazer uso da palavra
livre? Não! Dou por encerrada a sessão, agradecendo a presença de todos.
Terminada a Ordem do Dia, o Sr. Presidente passou a Palavra Livre e não hffvqndo
nenhum vereador ou partícipe inscrito, declarou encerrado os trabalhos, cuja
aprovada, receberá a assinatura de quem de direito.
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